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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA ASSOCIADO DE 1 

PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO FÍSICA UPE/UFPB. 2 

 3 

No dia 21 de agosto de 2015, às 9 horas e 45 minutos, nas dependências do Núcleo 4 

de Educação à Distância da Universidade de Pernambuco e na Coordenação do 5 

Programa Associado de Pós-graduação em Educação Física na UFPB, mediante uso 6 

de recursos de web conferência (Skype) teve início a reunião extraordinária do 7 

Colegiado do Programa Associado de Pós-graduação em Educação Física 8 

UPE/UFPB. Participaram da reunião os seguintes docentes: Alexandre Sergio Silva, 9 

Clarice Maria de Lucena Martins, José Cazuza Farias Junior, Lívia Tenório 10 

Brasileiro, Manoel da Cunha Costa, Marcelo Soares Tavares de Melo, Maria Teresa 11 

Cattuzzo, Mauro Virgilio Gomes de Barros, Pierre Normando Gomes da Silva e 12 

Rodrigo Cappatto de Araújo. Registrou-se presença ainda dos seguintes discentes: 13 

Lucia Inês Guedes Leite, Bruno Medeiros Roldão de Araújo, Camila Ximenes Santos 14 

e Allan Delmiro Barros. Foram registradas as ausências justificadas dos seguintes 15 

docentes: Amilton da Cruz Santos, Clara M. Silvestre de Freitas, Iraquitan de 16 

Oliveira Caminha, Marcilio Barbosa Mendonça de Souza Júnior, Maria do Socorro 17 

Brasileiro Santos, Maria do Socorro Cirilo de Sousa, Rafael Miranda Tassitano, 18 

Raphael Mendes Ritti Dias e Wagner Luiz do Prado. Na pauta da reunião, um ponto 19 

único a discutir relativo à análise dos pedidos de renovação de credenciamento e 20 

de novos credenciamentos. O Professor Mauro fez a abertura informando que a 21 

Coordenação do PAPGEF na UFPB fez uma auditoria em todos os pedidos de 22 

credenciamento e renovação de credenciamento à luz da análise documental das 23 

solicitações apresentadas pelas partes interessadas, documentos estes que estão 24 

todos depositados na Secretaria do PAPGEF na UFPB, local onde foi realizado o 25 

trabalho da Comissão de Credenciamento designada pela Coordenação deste 26 

Programa. Passou a palavra ao prof. Alexandre que relatou que ele e o prof. Cazuza 27 

haviam feito análises independentes da documentação a fim de apurar a contagem 28 

de pontos alcançadas por cada docente a fim de subsidiar a análise e deliberação 29 

pelo Colegiado. Informou ainda que apesar de terem realizado o trabalho de 30 

contagem separadamente encontraram resultados idênticos que foram então 31 

apresentados em planilha do Excel aos participantes da reunião. Houve 32 

entendimento de todos os presentes no sentido de que todos os docentes 33 

permanentes vinculados institucionalmente à UPE e UFPB apresentaram produção 34 

intelectual (PI) satisfatória, registrando-se inclusive o aumento da PI na linha 35 

“Prática Pedagógica e Formação Profissional em Educação Física”. Discutiu-se que 36 

mesmo a profa. Livia Tenório que vinha atuando como colaboradora apresentou 37 

elevação na sua PI, tendo contribuído durante o período de atuação no PAPGEF em 38 

diversas ações, mas sem ter tido a possibilidade de assumir orientações. Diante 39 

deste cenário e considerando que o critério de PI para o corpo docente admite que 40 

até 20% dos docentes possam ser credenciados como docentes permanentes 41 

mesmo sem atingirem o critério de PI estabelecido pela área, definiu-se pela 42 
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proposta de renovação de credenciamento em bloco de todos os docentes já 43 

vinculados ao Programa, sendo que a Profa. Livia Tenório passaria da categoria de 44 

colaborador para categoria de permanente e os professores Raphael Dias e Wagner 45 

Prado devido à inexistência de vinculo funcional com as IES associadas (UPE e 46 

UFPB) passariam a condição de colaboradores até o término das orientações em 47 

curso. Colocando-se a proposta em regime de votação não houve voto contrário, 48 

aprovando-se a mesma por unanimidade. Na sequência da discussão foram 49 

analisados os pedidos de credenciamento ao Programa, analisando-se que dos 10 50 

docentes que apresentaram solicitação somente cinco atendiam às condições 51 

exigidas para credenciamento como docente permanente, a saber: Filipe Ferreira 52 

da Costa (UFPB), Gilmário Ricarte Batista (UFPB), Heleodório Honorato dos Santos 53 

(UFPB), Jorge Bezerra (UPE) e Marcos André Moura dos Santos (UPE). Após análise 54 

da PI e análise dos cenários de crescimento do Programa, colocou-se em regime de 55 

votação a proposta de credenciamento dos cinco docentes supramencionados para 56 

a categoria de permanente. A proposta foi aprovada por unanimidade por todos os 57 

presentes à reunião. Observou-se que Aline de Freitas Brito, docente da UFPI, 58 

recentemente aprovada em concurso público na UPE, reunia condições para 59 

credenciamento como docente permanente observada a sua PI, mas a mesma não 60 

tem vinculação institucional nem com a UPE e nem com a UFPB, aspecto que 61 

inviabiliza no momento o seu credenciamento devido ao disposto na Portaria 62 

CAPES N 178/2014. O prof. Manoel Costa informou que o prof. Paulo Adriano 63 

Schwingel havia manifestado ao mesmo o seu interesse de retirar o pedido de 64 

credenciamento em virtude de já estar credenciado em dois programas. Passou-se 65 

a partir deste momento a analisar a possibilidade de aprovar o credenciamento de 66 

docentes para a categoria de colaboradores. O prof. José Cazuza alertou que o 67 

credenciamento de novos docentes, inclusive considerando o histórico observado 68 

no próprio PAPGEF, pode exigir que os mesmos sejam remanejados para a 69 

condição de colaborador até o término das orientações assumidas pelos mesmos e 70 

que o programa tem um teto para a proporção de colaboradores em relação aos 71 

permanentes. O prof. Mauro computou que com os novos credenciamentos para a 72 

categoria de permanente o PAPGEF passaria a contar com 22 docentes, podendo 73 

assim admitir-se o credenciamento de, no máximo, quatro docentes nesta 74 

categoria, sendo que dois destes credenciamentos já estariam comprometidos por 75 

cerca de 3-4 anos até que as orientações de doutorado dos professores Raphael 76 

Dias e Wagner Prado sejam concluídas. O prof. Manoel Costa solicitou que 77 

constasse em ata que caso o Colegiado decidisse pelo não credenciamento dos 78 

docentes que atingiram o critério de PI para serem colaboradores, esta decisão 79 

seria uma ação autofágica. Salientando que não se poderia garantir vagas para 80 

colaboradores externos às IES e não credenciar colaboradores internos. O prof. 81 

Mauro fez uso da palavra para esclarecer que não há duas categorias de docentes 82 

colaboradores (internos e externos), sendo esta uma única categoria docente de 83 

acordo com o Regimento do Programa e a Portaria da CAPES que instrui a matéria. 84 
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Na sequência, o prof. Alexandre fez um destaque para a importância do trabalho 85 

realizado pelos professores Raphael e Wagner, inclusive destacando a importância 86 

do trabalho realizado pelos mesmos por ocasião da implantação do curso de 87 

doutorado. O prof. Mauro lembrou ainda que a PI dos professores Wagner e 88 

Raphael serão parcialmente computadas na avaliação quadrienal e serão de 89 

fundamental importância para a manutenção do conceito do Programa. A principal 90 

razão apresentada em defesa do não credenciamento de docentes colaboradores 91 

foi a necessidade de manutenção de relativa estabilidade na composição do corpo 92 

docente, caso os docentes credenciados para a condição de permanente 93 

apresentem a necessidade de serem reclassificados nos próximos anos para a 94 

condição de colaborador, movimento este que já foi necessário e ocorreu em 95 

diversos momentos no Programa. Após amplo debate foram apresentadas três 96 

propostas: proposta 1, apresentada pelo prof. Manoel Costa, no sentido de que 97 

fossem abertas duas vagas para docentes colaboradores; proposta 2, apresentada 98 

pela profa. Livia Tenório, no sentido de que fosse aberta uma vaga para docente 99 

colaborador; e, proposta 3, apresentada pelo prof. José Cazuza, no sentido de que 100 

nenhuma vaga fosse aberta neste momento. Em regime de votação, apurou-se um 101 

voto na proposta 1 (prof. Manoel Costa), três votos na proposta 2 (professores 102 

Lívia Tenório e Marcelo Tavares, além da representação discente) e sete votos na 103 

proposta 3 (professores Alexandre Silva, Clarice Lucena, José Cazuza, Mauro 104 

Barros, Pierre Normando, Rodrigo Cappato e Maria Teresa Cattuzzo). Em seguida, 105 

entrou na pauta da discussão o debate sobre a possibilidade de que os docentes 106 

sejam credenciados em mais de uma linha pesquisa, apurando-se que nos pedidos 107 

apresentados cinco docentes haviam manifestado este interesse. O prof. Mauro 108 

alertou para o fato de que precisa existir uma coerência entre PI, projeto, linha e 109 

área de concentração e de que um docente para estar credenciado em mais de uma 110 

linha precisa ter projetos e produção intelectual associada para tal. Os presentes 111 

tiveram entendimento de que o número de docentes que haviam feito esta 112 

solicitação era pequeno e os pedidos poderiam ser atendidos, avaliando-se 113 

posteriormente se os docentes realmente cumpriram desempenho que permita 114 

efetivamente a sua manutenção em mais de uma linha de pesquisa. Colocada em 115 

regime de votação a proposta foi aprovada por unanimidade. Registrou-se, a 116 

pedido da Profa. Lívia Tenório Brasileiro, que as condições para realização da 117 

reunião utilizando o Skype não foram satisfatórias, com diversas interrupções 118 

devido à queda do sinal de Internet. Nada mais havendo a tratar, às 11 horas e 50 119 

minutos eu, Mauro Virgílio Gomes de Barros, lavrei a presente ata, que vai datada e 120 

assinada por mim e pelos demais presentes. Recife, 21 de agosto de 2015. 121 

Alexandre Sergio Silva 21/08/2015  _______________________________ 122 

Clarice Maria de Lucena Martins  21/08/2015  _______________________________ 123 

José Cazuza Farias Junior 21/08/2015  _______________________________ 124 

Lívia Tenório Brasileiro  21/08/2015  _______________________________ 125 

Manoel da Cunha Costa 21/08/2015  _______________________________ 126 
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Marcelo Soares Tavares de Melo 21/08/2015  _______________________________ 127 

Maria Teresa Cattuzzo  21/08/2015  _______________________________ 128 

Mauro Virgilio Gomes de Barros 21/08/2015  _______________________________ 129 

Pierre Normando Gomes da Silva 21/08/2015  _______________________________ 130 

Rodrigo Cappatto de Araújo 21/08/2015  _______________________________ 131 

Representação estudantil 21/08/2015  _______________________________ 132 


